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CEO们从幕后走到台前

神秘非遗传承人也直播

县长做“吃播”吸引粉丝
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在网友印象中，企业CEO、非遗传
承人等，既神秘又傲娇，是什么原因让
他们放下身段也开了直播呢？

首先就是巨大的经济收益，在日
前淘宝直播盛典中，淘宝内容电商事业
部总经理玄德称，淘宝直播未来1年内
将有100家MCN机构营收过亿元，这
事实上能“秒杀”很多上市公司的营收。

另外一个原因是疫情，例如疫情
暴发以来，吴裕泰线下门店受影响，为
增加线上销售力度，店员加大直播频
次，直播间销售额从早期的1%增加至
15%，创下4小时进账近10万元的成
绩。

携程更惨，因为疫情影响，几次传
出裁员降薪风波。携程CEO孙洁在某
次接受采访时现场落泪，疫情暴发以

来，携程面临的巨大压力：上亿人次退
订，第一时间全部给用户退款，垫资超
过10亿元。

至于县长、市长直播，拼多多新农
业农村研究院副院长狄拉克对记者表
示，农产品上网往往会遇到启动难题，
店铺运营早期没有口碑积累，难以有消
费者关注，“县长出面来卖货，对于本地
农户是一种巨大的激励和背书。”

另外，农货、特产直播较多，主要
是解决滞销问题。例如上述菏泽单县
县长直播，主要是帮助农户走出鲜鸡蛋
销售受阻的困境。还有脐橙的直播，

“秭归脐橙原本不愁销路，可今年因为
疫情，销售渠道受阻，往年大年初三就
有人来收购，今年晚了整整一个月”。

（中新）

记者昨日上午从四川省西
昌市人民政府新闻办“西昌发
布”了解到，3月30日15时西昌
市泸山发生森林火灾，目前已造
成19人遇难，其中18名为打火
队员，1名为当地向导。

火灾发生后直接威胁马道
街道办事处和西昌城区安全，其
中包括一处石油液化气储配站
（存量约250吨）、两处加油站、四
所学校以及西昌最大的百货仓
库等重要设施。截至31日零时，
过火面积1000公顷左右，毁坏
面积初步估算80公顷左右。

火灾发生后，凉山州西昌市
第一时间启动应急预案，成立前
线指挥部，调集宁南、德昌等县
专业打火队就近支援，组织各类
救援力量2044人开展扑救。同
时紧急疏散周边群众1200余
人。

3月31日1时30分，联合指
挥部接到火场灭火人员报告，宁
南县组织的专业打火队21人在
一名当地向导带领下，去往泸山
背侧火场指定地点集结途中失
联。接到报告后，指挥部立即组
织展开搜救。7时许，搜寻到3名
打火队队员，送往医院救治，目
前生命体征平稳。搜救队伍随
后陆续发现有19名同志不幸遇
难，其中18名为打火队员，1名
为当地向导。 （新华）

县长县长、、企业企业CEOCEO纷纷走进直播间纷纷走进直播间

啥原因让他们放下身段啥原因让他们放下身段““带货带货””？？

近日，罗永浩进军直播
的消息引发热议，实际上，最
近一段时间，包括地方官员、
企业CEO、非遗传承人等，
很多人都走进了直播间“带
货”，要和李佳琦抢饭碗？

不知道从什么时候开始，县长
多了一项工作内容，那就是网络直
播。

3月10日，山东菏泽单县县长
张庆国现身拼多多助农直播间，向
消费者介绍鲜鸡蛋。当天卖出鸡蛋
60万枚，约38吨，预计为农户带来
44万元以上的收入。

3月26日，山西省晋中市和顺
县副县长李朝龙通过直播叫卖当地
出产的老陈醋，不光是介绍，他还开
启“吃播”模式，品尝老陈醋，讲授醋
泡花生、醋泡生姜等功效。

同样采用“吃播”吸引粉丝，有
过多场直播经验的山东省商河县副
县长王帅在为红心萝卜做直播时，
现场也啃起了萝卜，嘎嘣脆！

有网友称，“看到县长啃萝卜，
我买了。”“看了县长都吃醋，我放心
下单了。”还有网友调侃，“当地有啥
卖啥，没特产的县长要哭了。”“为什
么每次都是隔壁县的县长。”

目前县长直播例子数不胜数，
而且效果奇好。通过网络直播，浙
江衢州市市长汤飞帆售出椪柑2万
单，销量超过21万斤；广东徐闻县
县长徐康秀累计卖出菠萝4.6万单，
超过25万斤。

除了县长，还有院长，3月 15
日，中国工程院副院长、院士邓秀新
出现在某平台直播间，向网友介绍
秭归脐橙，从种植、口感再到食用价
值，事无巨细。网友称，“真动心
了。”

非遗传承人对很多人来说是神
秘的，但随着直播走热，他们也走进
直播间。3月24日晚，国家级非物
质文化遗产吴裕泰茉莉花茶制作技
艺传承人凌泽杰就在淘宝直播开启
了一次论茶道课。

“好奇宝宝”们的“质疑”让首次
直播的凌泽杰有些羞涩，连忙解释

“如假包换！”凌泽杰感叹，“直播互
动确实拉近双方距离，让品牌和用
户能有情感交流。”

拥有167年历史的内联升在疫
情下也选择拥抱直播。一个月前，

内联升第五代传人、北京市西城区
非遗传承人任晨阳亲自担纲主播，
在淘宝直播上介绍90余道纯手工工
序制作的“千层底”布鞋制作功夫，首
次直播带来3000多元成交额。

“之前觉得直播有些拿不上台
面，现在已经变成品牌不能错失的
风口。店员把补光灯都买来了，准
备常态化直播。”北京内联升鞋业有
限公司副总经理程旭称，直播不仅
可以带动销售，增加用户粘性，还让
品牌文化底蕴更丰满地呈现在用户
面前。

疫情下，原来在幕后的企业
CEO也纷纷走进直播间，为自己的
企业“带盐”。3月23日，携程董事
局主席梁建章现身三亚亚特兰蒂斯
酒店，在号称“三亚最贵酒店房间”
波塞冬水底套房内开启了他人生第
一场直播。1小时卖掉价值1000
万元的酒店套餐。

直播仿佛上瘾，继在三亚成功
直播首秀后，近日，梁建章在贵州西
江千户苗寨再次直播。这次他化身

“酒店首席体验官”，以“董事长住过
的酒店”为主题，将自己体验过的

“心水”酒店一一推荐。1小时销售

额再次突破千万。
这样的企业大佬不止梁建章

一个。2月14日，林清轩创始人孙
来春进行了直播首秀，“没办法，线
下好几百家店等着开工资。”3月
17日，麻辣空间清油火锅CEO肖
守建在油菜花田直播炒料、吃火
锅。

值得关注的是，直播带货不仅
仅局限于口红、水果等快消品，一些

“大件”也可以。近日，三一重卡董
事长梁林河在3月20日的一场直
播中，2小时卖出186辆重型卡车，
销售额达5000万元。

为什么要做直播？

西昌森林火灾
造成19人遇难


